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POLÍTICA 
Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, dijo que serán el Partido acción 
nacional, el IEQ y no él, quienes tendrán que ver qué sucede en esta guerra sucia en contra de su 
administración, sin embargo aseguró que estará a la espera de lo que estas instancias determinen 
para así poder emitir algún juicio. (EL) 
 
La administración municipal de Querétaro solicitará al PAN que investigue el tema de los panfletos y 
la guerra sucia de correos electrónico y ahora un video donde se descalifica al Presidente municipal 
Manuel González Valle y a su gabinete. El Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve 
dijo que este tipo de ataques, tratarán que no los distraigan de sus funciones y que esperará a 
hablar con Armando Rivera. (MR) 
 
Aunado a la guerra sucia y luego de la aparición en la web de un audio en contra del actual 
administración de Manuel González Valle, supuestamente realizado por Armando Rivera, 
Jorge Luís Alarcón Neve secretario de gobierno municipal, dijo que se pedirá al PAN investigue 
el caso que  está dejando preocupaciones entre los panistas. (EL) 
 
Antonio Rivera Casos, secretario ejecutivo del Instituto electoral de Querétaro, indicó respecto al 
audio de Armando Rivera que se encuentra circulando en Internet, que por el momento no 
pueden hacer nada ya que esto es buscar a ciegas. (EL) 
 
Cabeza. Lo que está pasando en Querétaro con los panfletos que se atribuyen a Armando Rivera 
Castillejos es propio de una lucha interna política que se registra en todos los sistemas 
democráticos, dice Antonio Rivera Casas, Secretario ejecutivo del IEQ. Descartó que este 
instituto vaya a investigar la situación, aunque aclaró que lo deseable para la democracia es que 
quien hace este tipo de declaraciones dé la cara, aunque se la rompan. (MR) 
 
Cualquier funcionario público debe estar acostumbrado a la crítica, sin embargo dichas críticas 
deben venir con nombre y apellido, dijo el presidente de la mesa directiva de la legislatura, el 



diputado Alejandro Straffon quien personalmente descartó que la guerra sucia provenga del 
interior del PAN. (EL) 
 
Cabeza. El responsable de las grabaciones que presuntamente se atribuyen a Armando Rivera 
Castillejos, sobre el mal manejo de los recursos de la actual administración capitalina, debería dar 
la cara para que el tema se trate en una mesa de trabajo en la que se pueda dialogar sobre ello, 
señaló el diputado del PAN, Alejandro Straffon Báez. (MR) 
 
Cabeza. El ex coordinador de los diputados del PAN, Rafael Puga Tovar, dijo que no hay que 
hacer eco a los señalamientos de estos panfletos y así el responsable de los mismos no continuará 
con dicha labor de desprestigio. (MR) 
 
El senador Eduardo Nava Bolaños, descalificó los panfletos que critican al presidente municipal, 
Manuel González Valle e indicó que no se debe hacer una guerra aplicada hacia adentro. (EL) 
 
Cabeza. Entre panistas no se deberían denunciar los errores, sino aplaudir los aciertos, según el 
Senador Eduardo Nava Bolaños, al hablar de la guerra sucia al interior de su partido. (MR) 
 
Cabeza. Este lunes comenzó a circular un correo destinado a desprestigiar al diputado José Luis 
Aguilera Rico. (MR) 
 
Cabeza. Horlando Caballero entregó al IEQ la constancia que lo acredita como presidente del 
partido, la cual fue enviada por la secretaría general del comité ejecutivo nacional del sol azteca. 
(EL) 
 
Cabeza. Si Ulises Gómez De la Rosa no quiere ocupar el cargo de Secretario general y tampoco 
su gente, el puesto estará desocupado por tres meses, refirió Horlando Caballero, quien el 
próximo domingo tomará protesta como nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del PRD. 
Entregó este lunes al IEQ, la validación que obtuvo del Comité Ejecutivo Nacional, de su 
nombramiento como presidente del PRD. (MR) 
 
Cabeza. Es lamentable que los perredistas de la entidad se estén atacando, dijo Horlando 
Caballero Núñez, quien estimó que en 15 días a más tardar, se sentará a dialogar con Martín 
Mendoza Villa, Pablo González Loyola Pérez, Enrique Becerra y Consolación González 
Loyola Pérez, a fin de dar por terminadas las descalificaciones. (MR) 
 
Cabeza. El PRD amenaza con demandar al senador Guillermo Tamborrel Suárez por las 
acusaciones que hizo en contra de ese partido. De acuerdo a la dirigencia perredista, no hay casos 
de corrupción. (MR) 
 
Cabeza. El análisis de transparencia que se dio a conocer hace unos días, evalúa directamente a los 
actores obligados y no al trabajo de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, dijo 
Rodolfo Vega, comisionado del organismo. Dijo que si bien  la comisión respeta la opinión de los 
ciudadanos, tiene datos concretos para demostrar que sí trabajan. (MR) 
 
Cabeza. José Rodolfo Vega, comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
señaló que están trabajando en 2 programas para difundir la participación ciudadana y para que  se 
conozca el derecho al acceso a la información, los cuales se denominan: Programa de percepción 
ciudadana y Programa de operatividad y eficiencia de derecho a la información. (EL) 
 
Cabeza. Adolfo Ortega presidente de la Comisión estatal de derechos humanos y el diputado 
Marco Antonio León, declararon que en nuestro estado hay un retroceso en transparencia a la 
que el comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, José Rodolfo Arturo 



Vega se deslindo de estas acusaciones, asegurando que no se ejercen las acciones con cada una 
de las unidades de información y reiteró que la Comisión Estatal de Información Gubernamental sí 
está trabajando. (EL) 
 
Cabeza. El 69% de los jóvenes encuestados por la Comisión Estatal de Información Gubernamental 
entre los meses de abril y marzo, desconocían la existencia del organismo, señaló Rodolfo Vega, 
integrante de la Comisión, quien informó sobre los programas en que se trabaja para la 
operatividad y eficiencia del organismo. (MR) 
 
Se debe señalar que si bien durante el año pasado Querétaro era primer lugar en transparencia, su 
descenso sucede desde que los actuales comisionados estatales de información gubernamental 
están al frente, pues ningún funcionario, a excepción de ellos, ha cambiado desde entonces, 
aseguró el presidente del Comisión Estatal de Derechos Humanos, Adolfo Ortega. (El) 
 
LEGISLATURA 
La reforma constitucional queretana fue legitimada por 24 de 25 diputados, además de los 18 
municipios, por lo que se deriva de un pacto político y nadie puede de ninguna forma ver la 
ilegitimidad, aseguró el diputado Jaime Escobedo Rodríguez. (EL) 
 
Se deben encontrar modos de convivencia social, que demuestren la tolerancia con respeto y  
convivir con los demás y sus formas de pensar, expresó el diputado, Ricardo Martínez Rojas, 
durante la presentación del concurso de fotografía Una mirada hacia la convivencia, impulsado por 
pulso joven. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que el PAN continúa sin poner en orden a sus 
militantes. Reiteran que lo  mismo sucedió en Aguascalientes antes de la estrepitosa caída del PAN. 
Hay gente dispuesta a todo para alcanzar el poder. Hace falta un comportamiento ético y 
corresponsabilidad entre el ser y el deber ser… Lo que llama la atención es que después de todo lo 
que ha pasado, Armando Rivera no diga nada, cuando estamos acostumbrados a que siempre da 
la cara… En el PRD, ahora sí Horlando Caballero presentó su constancia y su principal chamba 
es ahora limpiar la casa. Debe recordar que tanto Pablo González Loyola como Enrique 
Becerra tienen una averiguación previa en su contra… Lo mismo sucede en el PRI, pues la 
secretaria general Jacaranda López también tiene una averiguación que puede ser un golpazo en 
su momento… En el partido verde no se ve  claro qué pasa, pues ya debería estar en marcha su 
proceso de renovación de dirigencia… En Convergencia, ya circula un correo presuntamente de 
José Luis Aguilera; pero e cualquier manera no tienen problemas, pues todo los tienen repartido 
entre los poquitos que son en la familia… En “Alternativa” siguen peleados… En fin que las cosas 
no andan bien para que los ciudadanos puedan decidir a favor de alguien… Otro tema complicado 
es el del IMSS. Hay muchas versiones encontrada y demasiados putos que no quedan claro. En 
ningún momento se habla de que le hayan limpiado o sacado al bebé alguna sustancia mucosa de 
la nariz. Tampoco se menciona en qué momento se cortó el cordón umbilical. Todo está muy raro, 
pero ojalá que se resuelva con justicia. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Fabiola García, secretaria académica del conservatorio de música en Querétaro, 
comenta que el encuentro de políticas públicas en materia de cultura, es la continuación del foro de 
2007. Ahora será un encuentro  donde se tienen 5 ponencias con un tema determinado, con una 
hora para exponer el tema que ya han investigado. Se trata de hacer la reflexión de lo que 
realmente son los temas fundamentales que tienen que ver con la cultura. Es poca gente a la que 
le interesa este tema, pero el desarrollo cultural genera lo mismo ó más que la industria 
automotriz, es un dato que pocas veces se difunde pero hay mucho apoyo para las industrias. Este 



foro se llevara a cabo en el museo de la ciudad del 2 al 4 de julio de  las 6 de la tarde a las 8 de la 
noche, la entrada es libre. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Ante el cierre de la Terminal de Autobuses de Querétaro por algunos camioneros, el subsecretario 
de desarrollo político de la secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández, dijo que todo 
conflicto debe resolverse en los espacios adecuados, pero quien infrinja la ley tendrá que responder 
a la misma. (MR) 
 
En los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, no se otorgarán más concesiones de 
taxis, advirtió el Subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma, quien dijo que adquirir una 
concesión es ilegal. (MR) 
 
Desde hace aproximadamente un mes ya debería estar terminado el reglamento del transporte, 
pero ese trabajo le corresponde a la secretaría de gobierno y no a la legislatura, aseguró el 
diputado, Guadalupe García presidente de la comisión legislativa de tránsito, vialidad y 
autotransporte público. (EL) 
 
Cabeza. Todavía no se tiene el reglamento de tránsito del estado, que tendrá que emitir el gobierno 
estatal, dijo el Presidente de la Comisión de tránsito, vialidad y transporte, José Guadalupe 
García Ramírez, quien añadió que el servicios que se presta en Querétaro en este rubro tiene una 
calificación de 8, desde su puto de vista. (MR) 
 
Cabeza. Fernando Romano Padró, director del DIF estatal, señaló que en este año se invirtieron 
más de 2 mdp, en programas alimentarios y puntualizó que ya rebasaron los 70 mil desayunos 
escolares, tanto fríos como en caliente. (EL) 
 
Cabeza. Sobre los problemas que se registran entre una empresa materialista y transportistas de 
materiales, Jesús Carlos Hernández aseguró que se dialoga con ellos para evitar conflictos y es 
que por la situación  los transportistas están dejando de percibir cerca de un mdp por la obra y se 
han suspendido cien empleos. (MR) 
 
Denuncia de que en la colonia Militar brota el agua negra y con un olor asqueroso, que además 
puede provocar enfermedades. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Antros clandestinos es un tema casi erradicado de la capital queretana, según lo aseguró el 
secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve. Sin embargo dijo que aun se tiene 
conocimiento de 2 o 3 negocios de este tipo, migrando de un lugar a otro. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va de la administración del municipio de Querétaro, se han cerrado doce lugares 
identificados como antros que operaban de manera clandestina, dio a conocer la Secretaría de 
gobierno municipal, quien resaltó que tan solo la unidad municipal de  protección civil, ha 
confiscado otros 60 establecimientos en diferentes giros, por no cumplir con las medidas de 
seguridad. (MR) 
 
Cabeza. Asegura el Secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, 
que con el reconocimiento que recibió la administración estatal, de la Escoba de plata, se tendrá el 
derecho de intercambiar cualquier tupo de información con otros municipios que participaron en el 
concurso realizado en Madrid, España, para conocer el tratamiento que den a su basura, así como 
las tecnologías que emplean. (MR) 
 



Será a más tardar en un mes cuando la secretaría de servicios públicos municipales comience a 
trabajar en el parque bicentenario, con la colocación y adecuación de áreas verdes, así lo aseguró 
Juan Alberto González Arce, titular de dicha dependencia, ya que dijo que el parque debe estar 
terminado para el mes de octubre. (EL) 
 
Cabeza. Para el periodo vacacional, en el parque Alfalfares ofrecerán cursos de natación, deportes y 
el cuidado de mascotas, dirigidos a niños de entre 7 y 15 años de edad, del 7 de julio al 1 de 
agosto, informó el Secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce. 
Detalló que se prevé recibir 900 visitas por día y los fines de semana pudiera incrementarse a mil 
500 visitantes. (MR) 
 
No se prevén más cambios en la administración de Corregidora, salvo que los colaboradores no den 
resultados, aseguró Germán Borja García. Esto, tras la ratificación de Fernando Palos Cuellar 
en la Secretaría de administración, Francisco Zermeño en la dirección del DIF y Fernando 
Orozco en Servicios públicos. (MR) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la entrega de becas de los programas Estudiantes en los municipios y 
Vamos por tu educación, en Corregidora. El Secretario de desarrollo social, Juan Manuel 
Aboytes, dijo que se entregaron 142 becas estatales y 536 municipales. (MR) 
 
Cabeza. El DIF en el municipio de Corregidora ha canalizado al DIF estatal, cuatro casos e maltrato 
de menores, que van desde golpes hasta desnutrición, dio a conocer el director de la institución en 
Corregidora, Fernando Zermeño Abascal. (MR) 
 
Cabeza. El coordinador de protección civil del municipio de Tequisquiapan, Jesús Moreno Abad, 
dio a conocer que el reporte de la Comisión Nacional del Agua establece que se registrarán lluvias 
con mayor intensidad que el año pasado, por lo que las zonas de riesgo que se pudiesen ver 
afectadas, están en la rivera del río: Rivera de los sabinos, Bugambilias, Los claustros y Club de 
golf, así como los hoteles El parque, Quintas Elivet, Suits paraíso y Sol y fiesta. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Tolimán se entregaron becas con el objetivo de incorporar a la 
población desempleada y subempleada, a cursos de capacitación laboral de corto plazo, para que 
obtengan la calificación o en su caso, la certificación requerida, para facilitar su acceso al trabajo. 
(MR) 
 
El alcalde de Pinal de Amoles, Gustavo Bueno Vega, señaló que debido a que parte de la 
población emigrante cuenta con un arma, se montan operativos sorpresa de los cuales se han 
asegurado principalmente armas de calibre pequeño. (EL) 
 
Mario Ulises Ramírez, empresario gasero de la sierra queretana, señaló que en la zona de Agua 
Zarca, en el municipio de Landa de Matamoros, se han dado varios asaltos a mano armada a 
comerciantes. En los últimos 15 días, unidades de su empresa ya llevan 2 intentos de asalto. (EL) 
 
Norberto Jiménez Otero, alcalde de Landa de Matamoros, aseguró que en su municipio existe 
una tranquilidad absoluta, contrario a lo que han manifestado algunos comerciantes que han 
denunciado varios asaltos a mano armada en la frontera del municipio. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista.  Violeta García Ledesma, secretaria de educación y cultura  de Fuerza ambiental 
ciudadana,  comenta que 28 y 29 junio habrá contenedores afuera de algunas iglesias recolectando 
libros y libretas usadas, serán 56 puntos de recolección. Varios municipios están participando y la 
intención es  recolectar  los libros y libretas que ya no ocupen. Hay que hacer lo por cultura que la 
gente sepa que lo que esta desechando es un pedazo de árbol y vida que es algo que da oxigeno y 



agua. Para poder rescatar la celulosa de 17 árboles se necesitan mil kilos de papel; dicho de otra 
manera, el servicio que dan los arboles es tan importante que por 17 años, 3 árboles ofrecen la 
producción de oxigeno que se necesita para una vida de 60 años. Cada ser humano requiere de 3 
árboles para vivir.  La intención es que cada año los camiones de basura ya no recolecten libros y 
libretas usadas; se debe hacer cultura de no tirar a los camiones las libretas que ya no ocupan. Son 
2 empresas los que apoyarán para reciclar, con lo que se podrá ahorrar 100 mil litros de agua. Son 
8 municipios los que estarán recolectando las libretas, la intención es crecer pero se necesita el 
apoyo de todos, a partir de las 8 de la mañana del día 28 y hasta las 8 de la noche del 29 de junio 
será la recolección. Ha faltado desarrollar esta cultura ambiental que nos permita optimizar y 
aprovechar los recursos naturales y con ello tener una vida mejor y diferente.  (EL) 
 
Cabeza. Fue rechazada la iniciativa para regular la atención de pacientes psiquiátricos, porque 
algunas definiciones están muy atrasadas en la actualidad, ya que ahora se busca desaparecer el 
nombre de manicomio para los centros de atención de esta naturaleza, dijo la presidenta de la 
comisión legislativa de salud y población, la diputada Sonia Rocha Acosta. (EL) 
 
Presentan ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos una queja por la presunta negligencia 
médica con la que actuó el personal de la clínica del IMSS, al no atender a una mujer que dio a luz 
en los baños de gineco obstetricia, a un bebé que posteriormente falleció. Leticia Mendoza 
Noguez, hermana e la afectada, Marisol Mendoza, aseguró que el representante de la comisión 
defensora de las garantías individuales, Carlos Lozada Padilla, fue el que recibió la denuncia. 
(MR) 
 
Dice Leticia Mendoza Noguez que el bebé de su hermana Marisol nació vivo en las instalaciones 
del IMSS. Reveló también que presentará una denuncia penal por negligencia médica en contra del 
Seguro Social. (MR) 
 
En entrevista para grupo Acir, el delegado del IMSS en Querétaro, Salvador Rochín Camarena, 
dijo que no quisiera entrar tanto en detalle y que sea la autoridad competente la que investigue, 
pero aseguró que el personal médico de la institución que atendió a Marisol Mendoza, detectó 
serias irregularidades, mismas que hizo del conocimiento de la Procuraduría General de Justicia. En 
un comunicado, refrenda el IMSS su compromiso de atender a los derechohabientes y se declara 
dispuesto a colaborar en el esclarecimiento del caso. (MR) 
 
Cabeza. Las autoridades del IMSS, se deslindan del deceso de un recién nacido este fin de semana 
y están en toda la disponibilidad de cooperar con las investigaciones, dijo la diputada, Sonia 
Rocha Acosta, presidenta de la comisión de salud y población de la legislatura. (EL)  
 
La Señora Leduvina Casique estaba en la sala de espera de gineco obstetricia del IMSS y apunta 
que salió una doctora alta que le dijo a Marisol que se esperara a que la atendieran; después entró 
al baño y tras varios gritos se paró en la puerta y dijo: MI bebé ya se me salió. Después entró una 
doctora y afirma que vio vivo al bebé vivo cuando lo sacaron del baño. (MR) 
 
La Presidenta de la comisión de salud del congreso local, Sonia Rocha Acosta, comentó que 
deberán ser las autoridades quienes esclarezcan el caso de la muerte del menor en el IMSS. (MR) 
 
Juan Martín Granados Torres, procurador de justicia del estado, aseguró que el ministerio 
público trabaja en la recolección de pruebas para determinar si existe algún hecho que constituya 
un delito en el caso de la muerte del bebe este fin de semana en las instalaciones del seguro social, 
por lo que dijo no poder aun adelantar ningún juicio al respecto. (EL) 
 



Cabeza. El menor recién nacido de apellido Mendoza Noguez, falleció por bronco aspiración de 
líquido amniótico, informó la Procuraduría General de Justicia, luego de dar a conocer que se abrió 
la averiguación previa 492/2008, para esclarecer la muerte del infante en el IMSS. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Aunque es difícil una cuantificación de miembros, se espera que este año la CNC pueda 
credencializar a por lo menos 50 mil personas de aquí a diciembre, aseguró el líder de esta 
organización, Juan Hernández Moreno. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. Fue firmado un convenio laboral entre México y España, confirmó el delegado de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Lozano, quien  explicó que por el momento 
están a la expectativa de las primeras ofertas de trabajo, por lo que los interesados ya pueden 
consultar la información en www.empleo.gob.mx (MR) 
 
Cabeza. Hasta el momento no se han reportado quejas o reclamos por el reparto de utilidades en el 
ámbito de las empresas de carácter federal, confirmó el delegado de la secretaría del trabajo, 
Alejandro Lozano. Estimó que alrededor de 85 mil trabajadores de 800 empresas podrían verse 
beneficiados con el reparto de utilidades. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se graduaron 95 cadetes de la escuela de formación de personal policíaco del municipio de 
Querétaro. El Alcalde Manuel González Valle aseguró que esto forma parte del compromiso de 
incrementar 50% el número de elementos. (MR) 
 
Se llevó a cabo la ceremonia de graduación de la segunda generación del curso de formación de 
personal operativo, con 95 egresados que se incorporan a las filas de la guardia y tránsito 
municipal, según el alcalde Manuel González Valle, como parte del compromiso que adquirió al 
inicio de su administración de aumentar en un 50% el número de policías. (EL) 
 
Cabeza. Este lunes se aplicó de manera aleatoria a algunos elementos de cuerpos policíacos, un 
examen antidoping. De acuerdo a las autoridades del ramo, esta es una muestra del análisis al que 
anualmente son sometidos los policías de la PIM, la policía estatal y custodios de centros 
penitenciarios, para la detección de estupefacientes. (MR) 
 
La próxima semana se podría resolver la situación jurídica del sacerdote Rodolfo Yáñez, quien fue 
acusado de abusos deshonestos, informó el magistrado del Tribunal Superior de Justicia, Javier 
David Garfias. (MR) 
 
Miriam Graciela González, visitadora adscrita de la Procuraduría general de justicia, señaló que 
actualmente 160 servidores públicos de la PGJ, llevan procedimientos administrativos en contra de 
los cuales en este año se ha sancionado a 24. (EL) 
 
Denuncian que guardias municipales la patrulla M-51 con placas C 2112, fueron sorprendidos en el 
camino a Mompaní, golpeando severamente a un joven que dijeron, era un ratero, pero como los 
policías vieron que había testigos, los soltaron. Si es un ladrón debieron remitirlo y no dejarlo ir. 
(MR) 

 


